
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

          「主題」 

国   際   会   長   Wichian Boonmapajorn 

ア ジ ア 地 域 会 長  Edward K.W.Ong 

東  日  本  区  理  事  渡辺      隆 

北   東   部   長   中 川   典 幸 

も り お か クラブ会長  大 関   靖 二 

   

今月の聖句  マタイによる福音書１８章３５節 

 

 

 

会   長          大 関   靖 二 

副 会 長          井 上   修 三 

書    記          濱 塚   有 史 

会    計          大 関   靖 二 

担当主事     小 川  嘉 文 

メネット     井 上  優 子 

 

 

         大 関 会 長 巻 頭 挨 拶 

            春爛漫！盛岡中の桜が一斉に咲き

誇り見事な景色です。今年の桜は花

が多くつき見ごたえがあります。 そ

れにひきかえ、九州の熊本、大分地

震には言葉もありません。毎日のよう

に襲ってくる地震に不安がいっぱいで

しょう。怖くて家の中にいられず避難

所に避難したり、車の中で生活したり 

大 関 会 長     と心身とも休まることがないでしょう。

クラブとしてもＹＭＣＡを通して応援していきましょう。 

石巻に新しいクラブ「石巻広域ワイズメンズクラブ」が誕生しま

す。チャーターメンバー２１名でのスタートです。震災拠点であっ

た石巻地区にクラブが設立された事は大変、意義深い事と思い

ます。これからの活躍を期待しましょう。 

いよいよ今月より１０周年記念例会の本格的段取りに入りま

す。まずは、漏れのないよう案内状を送付します。記念誌の作成、

会員の方の１０周年を迎えての感想文も提出してください。７月

末から８月初めのころ迄には段取りを終わらせたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「信念のあるミッション」 

「愛をもって奉仕しよう」 

「原点に立って、未来へステップ」 

「今と原点を融合して未来へ」 

「明るく、楽しく、いきいきと、生かそう経験、感謝の心で」 

 

 

 

 

 

      平成２８年５月例会のご案内 

日時  平成２８年５月１４日（第２土曜日） １８時３０分 

場所   きのえね   会費２，０００円 

卓話  武田悠さん（ごりな）のインド研修の報告 

第二例会 平成２８年５月２０日（第３金曜日） １８時３０分 

場所  そばＤｅ１０割 

      

 

 来期（２０１６～２０１７）は長岡北東部長の出番です。もりおか

クラブとしても大いにバックアップをし、実りある北東部としてい

きましょう。 

 

４月第一例会のご報告 

 平成２８年４月９日、きのえね本店にて、第一例会を行いました。

大関、及川、長岡、井上、井上優子、三上、三田、濱塚、小川（敬

称を省略） ゲストは島田 茂さん（日本ＹＭＣＡ同盟総主事）、武

田 悠さん（ゴリナ）、安久津 里彩さん（あさり）、東海林 俊一さ

ん（ますお）、山田 夏美さん（エルボー）、昆 由理絵さん（ゆり

ぼ～）、６名のゲストをお迎えして最近ではめずらしい大勢の例

会になりました。 

 前日より被災地の訪問をしていた同盟の島田さんがもりおかク

ラブの例会初参加です。パワーポイントを使っての今後の被災

地支援のあり方をお話ししていただく予定でしたが、ＰＣの調子

が悪く、出来ませんでした。臨機応変に島田さんは、太平洋戦争

の中でもＹＭＣＡは交際的なネットワークを駆使して、アジアの救

済に全力を尽くしていたことや、後から解った父親とＹＭＣＡの関

係などをお話しくださいました。この後特集しております、おたの



しみに。 

 ゴリナのインドの研修会の報告は５月の例会に延期しました。

多くのリーダーたちが参加してくれましたが、来月もう一度来て

ね。エルボーのリーダー名の山田さんは例会初参加でした。エ

ルボーの名を聞いたとたん、年寄りのメンバー連想力がスイッチ

オン。エルボーといえばニーパッドだよね、そうプロレスの話で

す。テレビでプロレス中継が始まったのは国際プロレスでした。

怪力豊登、サンダー杉山、ビルロビンソン、古すぎるよ。  

 

「私 は Ｙ Ｍ Ｃ Ａ の 子 供 で す。」 

日本ＹＭＣＡ同盟総主事 島田 茂さん  

皆さん今晩は、ＹＭＣＡ同盟の島田です。

今晩は私の生い立ちなどを皆さんにお話

ししたいと思います。 私は、ＹＭＣＡがあ

るからこそこの世に生を受けたＹＭＣＡの

子です。ＹＭＣＡとの関わりでは子供の頃

教室やキャンプに参加して、リーダーのご 

島田 茂さん     奉仕をして、そのままＹＭＣＡと共にと言う

パターンが多いのですが、私は就職先がＹＭＣＡで、それまでは

いっさいＹＭＣＡと関わっていませんでした。小学校の頃スキー

キャンプに参加していた同級生にはうらやましいような気持など

を持っていました。 私は勉強がまったくできない子でした。とく

に小学校高学年の先生にはすべて否定されてきました。学校に

行くこと自体が嫌悪でしたね。母親にずいぶん心配をかけました。

通信簿は体育だけは４でしたね、野山を駆け巡って鍛えた足は

マラソンでトップでした。それも信じてもらえず、小学校時代は絶

望感だけでした。 私の母親は中国人で、よく「お前は日中の架

け橋だ。」と言われ、誇りに思っていたものです。しかし小学校高

学年からは、差別と迫害を受け、自暴自棄におちいっていました。

中学の先生が、釣りが大好きで私も大好きで、いろいろ話しかけ

てくれて先生との関係がよくなり２年くらいすると周りの子たちは

差別的な行動をとらなくなりました。人間は理性がだいじなんだ

と感じましたね。希望が見えてきました。教室の一番前の席に座

ると、気が散らない事がわかり、学業もいい方向に向いていきま

した。 高校時代はベトナム戦争の時代でした。ベトナムに平和

を市民連合で活動を開始しました。子供の頃ＹＭＣＡに参加して

いた同級生に誘われ共産党青年に入りものすごく感動しました

「これだ」って感じでしょうか。大学生時代、学生運動の中で内ゲ

バという事が起こり、殺し会いが始まりました。これに矛盾を感じ

た私は、今度は「非暴力」のグループに所属して活動をはじめた

のです。いよいよ卒業です、就職活動が始まりました。旅行会社

は最後の面接で挫折です。どうしようか悩んでいるとき、ＹＭＣＡ

の求人をみつけたのです。キャンプの魅力に取りつかれ、受け 

 

西 宮 ク ラ ブ、７ 人 の メ ネ ッ ト が 来 県 

 東北大震災のあと、西宮クラブは宮古の授産施設の商品を買

い入れ、販売を行うという活動を行い、宮古市との繋がりが太く

なっておりました。今回西宮クラブのメネット７名が、チャリテイコ

ンサートの収益金を直接宮城、岩手の被災地支援に寄付したい

と東北へいらしてくださいました。心から歓迎いたします。どうぞ 

なにはともあれ、無事例会の夜は過ぎていきました。 

 

 

 

 

 

 

島田さんありがとうございました。またおいでください 

 

てみようと思いました。無事採用が決まりました。大学時代にや

っと水泳ができるようになっていた私はＹＭＣＡの体育担当にな

りました、しかも水泳でした。その後種目も４種類泳げるようにな

りました、スパルタ教育のおかげです。１０年体育担当で活動し

ていました。 

父親は商人でした。縁があり、ＹＭＣＡの通訳ガイドを引き受

けて、南京のＹＭＣＡに行きました、悲しい歴史の南京大虐殺を

証言したのはＹＭＣＡの職員なのです。シンガポールに派兵され

た父と、上海からシンガポールの姉のもとに移り住んだ母はこ

のころ出会っているのです。義理のお兄さんが父親とのコネクト

を頼り行方不明の知人の息子さんを捜索したところ、すでに殺害

されていたのです。しかしこれ以上調べるなとストップがかかっ

たようです。 

両親は、聖書を二つ買っていつかこの聖書が一つの棚に並

ぶよう約束して一時お別れしました。お互いに逆風の中、父は仕

事でシンガポールに行き入籍をしてしまいます。終戦の年３月に

日本に帰り５人の子供を残しました。私は４番目です。なぜ私の

ストーリーをお話ししたかというと、ＹＭＣＡと両親の関係、その

関係を知らなかった私もやっぱりＹＭＣＡと繋がって行った事でし

た。父親はクリスチャンでした。祈りという事が背景にあり、祖父

もクリスチャン。祖父は二人の結婚を認めてくれました。両親の

繋がりは不思議な縁を感じます。父親が南京のＹＭＣＡに参加し

ていなかったら、シンガポールにはいっていなかったし、ＹＭＣＡ

がなかったら自分は存在していなかったでしょう。生死をさまよう

病気で入院していた病院は衣笠病院キリスト教の病院です。そ

こで見た本の中になんと父親が乗っていたのです。 

自分の意思で行動していたわけでもないのに、ＹＭＣＡと繋が

っていく自分の人生の不可思議さを感じています。絡まった糸は

すべてＹＭＣＡに繋がっていたのです。 

 

 

 

 

 

 

岩手を堪能していってください。もりおかクラブ有志もお供して来

ました。３月３０日３１日、前日宮

古入りしたメネット方と宮古市で

合流。濱塚メンが運転するマイク

ロバスで、まずは田老町山王岩  

 山王岩です。           へ、雄大な北三陸の断崖と巨大地



震でも倒れなかった山王岩を見物いたしました。 

浄土が浜をバックに、展望台より。 

その後、浄土が浜へ移動、さっぱ船に乗って浄土が浜周辺を

クルーズ。ウミネコの襲来を受けながら海洞「青の洞くつ」へ突

入、なんとも言えない色は不思議な空間を体験。観光地の浄土

が浜のほんの先なのにここにはウニやアワビ、岩蠣などが見え

るのです。きれ

いな海と、資源

の豊かさを実感

しました。レスト 

人に慣れてるウミネコ       青の洞くつの色です。   ハウスで津波の

映像を上映してもらい、津波の怖さや悲惨さを再認識。三陸ラー

メンを食した後は、南三陸のリアス海岸を一路南下、半島の峠を

越えて、入り江の海の繰り返しで大槌町へ、悲惨な被害の象徴

旧大槌町役場前で、犠牲者にお祈りしました。震災遺構として残 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

石 巻 広 域 ワ イ ズ メ ンズ ク ラ ブ 始 動！ 

 

 

 

４月２日、石巻広域ワイズメンズクラブ設

立総会が、石巻グランドホテルにて開催さ

れました。 東日本区の役員、各クラブの

代表が大勢列席する中、２１名のチャータ

ーメンバーが華々しくお披露目です。仙台

地域のクラブで４番目のクラブになります。 

初代会長、平井孝次郎さん 北東部にまた輝かしい光が灯りました。心 

すか、解体か、旧大槌町役場庁舎はまだ結論がでていません。

さらに南下、目指すは奇跡の一本松、陸前高田市です。このころ

から雨が降り出しました。歩いて一本松まで行くのをあきらめ、

震災公園となる、旧気仙中学脇から一本松を見学しました。この

後は盛岡まで北上山地縦断です。少しの間車中休憩でもりおか

クラブのメンバーが待つ盛岡の懇親会へ。 懇親会で、しっかり

援助金を盛岡ＹＭＣＡ濱塚総主事が受けとりました。本当にあり

がとうございます、５年も経過してなお被災地を支援してくださる

活動と行動にこころより

感謝申しあげます。最

終日も盛岡市内を散策

予定でしたが、さすが

にお疲れのご様子で、

盛岡市内の散策は中

止になりました。 

頂きました、ありがとうございます。       でも開運橋からの岩手山

を望む絶景はご覧になれたとのことで、後のメールで知りました。

運がいいですよ。たしかＤＢＣ芦屋クラブの方々は何回も盛岡を

訪ねてきておりますが、いまだに岩手山の絶景をごらんにはな

っていません。今回の被災地ツァーを通して、西宮クラブの充実

した活動や組織の運営、大いに参考にさせていただきます。将

来もりおかクラブもこのようになれたらいいと思った次第です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

よりお喜びを申しあげます。直接津波の被害を受けた、石巻市

を中心に集まったメンバーはワイズの旗の下に地域のため、子

供達のため、ＹＭＣＡのため、なにより石巻市民のためにどうぞ

ご活躍ください。私たちも精一杯力をお貸しします。共に歩んで

いきましょう。石巻クラブ設立に尽力くださった、清水弘一さんの

ご努力には頭が下がります、設立までの経過を伺いました。こ

んなブリテンの記事程度では語りつくせない経過がそこにはあり

ました。初代会長の平井孝次郎さんのお話しの中にも、石巻に

クラブを立ち上げる生みの苦しさが語られておりました。 １０年

前のもりおかクラブ設立当時を思い出して、よくわからなかった

けど皆さんに背中を押されてどんどん前に進んで行ったことを思

い出しております。共に頑張っていきましょう。 

もりおかクラブの状況報告 
   

   
     

４月の出席率 9/12 75 % ゲスト 6名 
 

ビジター0名 
     

メーキャップ 1 名 
   

４月切手 120 ｇ 累計     280 ｇ 

４月のにこにこ 東山壮へ 円 累計     0 円 ４月プルタブ      130 ｇ 累計 4,280 ｇ 

４月 石鹸     1,996 円 累計      7,179 円 りんご       円 累計    円 

４月震災募金        0 円 累計 0  円 ファンド合計 22,655 円 
 

   
 

会費の納入をお願いいたします。岩手銀行 松園支店（店番号 ０８２）普通口座 ２１４５６７４ 

もりおかワイズメンズクラブ   会長兼会計 大関  靖二 

４月のハッピーバースディ  ４／８ 三田庸平さん  ４／１１ 濱塚真美メネット  ４／１６ 山口律子メネット 

      お誕生日おめでとうございます。 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 ３ 回 北 東 部 会 評 議 会 開 催 

 ２０１５～１６年度、最後の北東部評議会が盛岡で開催されまし

た。中川部長、あとは大会の報告でお務め終わりですね、最後

の山は資料の整理で大変でしょうが、もう少しです頑張ってくだ

さい。次期北東部のことについて貴重な意見がだされました。南

北に４００Ｋｍにも及ぶ北東部、評議会に出席するだけで毎回交

通費の援助がかさみます。全体の評議会は１回にして、２回は

南北東部、北北東部に分かれ、部長、副部長を相互に選出して

評議会を行うというものです。今期から、各部の活性化を求めて

いますので、これはやって見る価値がありそうです。 

 

  熊本、大分地震被害お見舞い申しあげます。 

 なぜ、こんな事が起きるのだろう。被災地で暮らしている人た

ちが何をしたのだろう、こんな試練は必要ないと思います。突然

襲ってくる自然災害の恐ろしさ。今回も大変な事態が起きてしま

いました。心からお見舞い申し上げます。熊本といえば昨年岩

国みなみクラブとの交流会を萩市で行い、熊本みなみクラブと３

クラブで行いました。熊本南クラブの方々も無事ではいないでし 

 

春らんまん～、盛岡の花をご覧ください。 

 暖かかった冬も終わり、盛岡にも順調に春がやってきました。

いつまでも寒い日が続き、一気に春がやってくる年は、花という

花が同時に咲き出すという現象はよくありました。今年は、ぬる

ぬると暖かく冬将軍も逆襲できないままに退散しました。あれ？

なんで今年も一気に花が咲きだすの？こぶし、梅、すいせん、石

割桜、ソメイヨシノ、ゆきやなぎ、八重さくら、まあこんな感じでリ

レーしてさくのですが、一気に同時に咲き出しました。冬が弱くて

もこんな現象が起きるのですね。 

 

 

 

 

 

 

 

     ご存じ石割桜、可憐な白色             綿あめのような山桜 

 

編集後記 

 平穏な生活、普段と変わらない毎日。当たり前がこんなに貴重 

 

 

 

 

 

                      晴れやかなチャーターメンバ 

                      －１８名です。一緒に歩みを 

始めましょう。 ＧＯ～      

 

 

 

 次期北東部運営についても活発な意見がだされました。被災

地少年サッカー、リーダーズアクト、福島の相馬野馬追祭りへの

参加など。充実した活動となるよう、ご協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

     中川部長ご苦労様でした。大会まであと少し、頑張ってください。 

 

ょう。どのように暮らしているのでしょう、ほんとうに心が痛みま

す。東北各地の行政は、被災地でのケアのノウハウを持つ人材

をどんどん派遣しております。全国のＹＭＣＡや、ワイズメンズク

ラブの支援の情報を聞くにつけ、思い出すのは５年前です。日

本人の団結力や、どんな困難の中でも理性を失わない事など熊

本でもやはりそうですね。出来ることはすべて行います。復興し

て日常の平穏な生活が戻るまでなんとか乗り切ってください。 

 

 

 

 

 

 

      大好き、二高のソメイヨシノ             八重さくらのアップ 

 

 

 

 

 

バス停の横、ゆきやなぎが咲き誇る        チューリップも咲きました 

                                        盛岡のお花でし 

                             た。春は花の季  

                             節、冬の後だから 

                                       なおさら綺麗。 

だんごのように、枝に盛り上がる    だだのたんぽぽ 

 

だなんて、知っていたけど。忘れていました。苦難を乗り越えて

明日に向かいましょう。 負けるな、熊本、大分。     長岡。 


